

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
TRIMESTRE . . . . .	7'50 PESETAS
SEMIESTRE . . . . .	15'00 "
AÑO . . . . .	30'00 "
— NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS —	
EDICIÓN DE LA MAÑANA	

# quión

DOS EDICIONES DIARIAS	
EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 33-34; ídem ídem a la sombra, 31-32; ídem mínima ídem, 16-18; ídem media ídem, 23-24; oscilación, 14-40; agua de lluvia en milímetros, 0-00; agua evaporada en milímetros, 6-50.—Observaciones a las siete de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0° 752-70; temperatura máxima a la sombra, 29-29; ídem de termómetro húmedo, 17-0; tensión del vapor, 12-50; humedad relativa, 71-0; estado del cielo, casi despejado; dirección del viento, N.E.; fuerza, ventolina; recorrido en veinticuatro horas, 91.	

Córdoba.-Jueves 18 de Junio de 1936

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 :: TELÉFONOS 2186 Y 2187

Año I.-Núm. 116.-Apartado de Correos, núm. 26

## Ni el Consejo de Ministros podrá solucionar las irrisorias peticiones de los obreros de Baena

### POSTALILLA

Las modistillas de la «Bombi»

En Madrid hay unas 1.400 sastras detenidas, a consecuencia de la huelga de sastras. Casi todas ellas, por ejercer coacciones sobre sus compañeras.

Nos apena la situación de esas 1.400 *Mannelas Malasañas*, empujadas de la aguja, princesas del dobladillo, duquesitas del ojal. ¿Qué será de los merenderos de la «Bombi» y de los «dancing», y de la mismísima verbera de San Antonio, sin esas 1.400 modistillas pimpantes y danzantes, que era gala, ornato y orgullo de estas tardes verbenas?

Hay que tener un poquito de misericordia con esas muchachas, señor Moles. Siquiera por homenaje a la tradición. Una costurera insignie, fué la que quiso pinchar con sus tijeras la barriguita de Murat en aquel Mayo de 1808. Y fusilaron a la pobrecilla. Con que, señor Ministro: Le rogamos que ponga en libertad a esa bandada de gorrioncillos, y que bajen a la Ermita de San Antonio de la Florida; y que coman rosquillas del Santo, y churros de la «señá» Remedios. Y hasta puede que les salga un novio, con los papeles debajo del brazo.

Por nosotros, que las suelten. A ellas, se entiende. A los sastras no. Esos no quisieron pincharle a Murat, ni comen rosquillas. ni les interesan los frescos del señor de Lucientes en la Ermita de San Antonio. Además, seguramente estarán apuntados a la U. G. T. ¡Que se chinchén!

Dick

### La Asamblea de médicos titulares

De un modo definitivo ha quedado fijada como fecha para la Asamblea de médicos titulares en Córdoba la del próximo domingo día 21 del actual y, como hora para el comienzo de la misma, la de las diez de la mañana.

Conforme se esperaba, dado el gran número de médicos que tienen anunciado su arribo a Córdoba, se ha hecho preciso preparar un local más amplio que el del Colegio Profesional para reunir a los asambleístas si efectivamente no cupieran en éste.

En el acto inaugural de la Asamblea hacen uso de la palabra los señores Presidentes de la Junta provincial de titulares y del Colegio Médico e inspector provincial de Sanidad, expresamente invitados para tal acto, dedicándose seguidamente los asambleístas al estudio de los temas objeto de la reunión, y que ya publicamos el lunes próximo, bajo la presidencia de los doctores Aguilera Collantes y Fernández Franco, representantes de Andalucía en la Directiva de la Asociación Oficial del Cuerpo, que con tal objeto vendrán a Córdoba.

Como en días anteriores, no se descansa en el Colegio Médico atendiendo la correspondencia que de Andalucía entera se recibe a propósito de la próxima reunión de titulares. Por cierto que se ha tenido el buen acuerdo de no organizar banquetes alguno, de modo que los médicos puedan almorzar el día de la Asamblea en el restaurant o fonda que mejor les plazca, con lo cual el beneficio de ingresos a las industrias citadas no se obstaculiza en modo alguno, como lo sería de reunir a aquéllos en un solo lugar determinado.

Toda la correspondencia de QUION, al Director del periódico

### COLABORACIONES

## EL EJERCITO BOLCHEVIQUE

En este momento en que Francia, ante el cariz que van tomando las cosas de Europa, se dispone a pactar con Rusia, es de actualidad el estudio que del ejército de los Soviets hace el coronel A. Grasset en «La Ilustración Francesa».

Rusia recluta todos los años 1.200.000 de jóvenes, de los cuales 300.000 excluye por ineptitud física, pero no por eso quedan libres de toda obligación, pues amén de gravarles con un impuesto, tienen que efectuar, durante dos o tres años, penosos trabajos en provecho de los combatientes. Los 900.000 restantes sufren dos o tres años—de los 18 a los 20—una preparación preliminar y una vez cumplida esa edad se hace una selección. Se eligen 250.000 de los considerados como fervientes comunistas para el ejército de choque y éstos permanecen dos años si sirven en infantería y hasta tres y cuatro si se les destina a los cuerpos especiales o a la marina. Otros 250.000 jóvenes clasificados como comunistas menos puros se les destina al ejército territorial y sirven sólo de ocho a once meses y después en los cinco años que dura el servicio suelen ser llamados un par de meses cada año en las épocas de primavera y verano. Y, por fin, quedan otros 400.000 soviéticos que no ofrecen bastante garantía y que sólo sirven en períodos de 35 días en cada uno de los cinco años de servicio.

Cada una de esas clases de reclutas es tratada diferentemente. Los comunistas puros, los obreros de choque, son los niños mimados del régimen y se les viste, se les aloja y se les alimenta muy bien. Son transportados con toda clase de comodidades. En las salas de espectáculos tienen sitios preferentes y lucen sus uniformes con orgullo. Las otras clases menos fervientes suelen ser llamadas a filas por la Prensa y tienen que equiparse por cuenta propia incluso de las mantas de cama y abonar su alimentación. Si se les destina a caballería tienen que presentar el caballo con sus arneses. El total de los efectivos incluyendo las clases es de 750.000 hombres, a los que hay que añadir 150.000 de policía y 100.000 para defender las fronteras e impedir que nadie salga de aquel paraíso. A ese ejército permanente de 950.000 hombres hay que añadir un millón de milicianos que en la época de verano están a disposición de las autoridades militares. Esta masa está repartida en 23 cuerpos de ejército con una organización y armamento semejantes a la de los mejores ejércitos y está distribuida en once circunscripciones militares. Suprimiendo detalles que resultan fatigosos para los que no somos técnicos, diremos que el material de guerra es abundante: su aviación cuenta con 5.000 aparatos, diez y seis de ellos son del tipo gigante «Máximo Gorki», y sus carros de combate y tanques pasan de tres mil.

El ejército, más que nacional es un ejército de clase, ya que lo que ellos llaman el ejército de choque está exclusivamente formado por comunistas, lo mismo que la oficialidad, de jefe para arriba. Para ingresar en las Academias militares basta ser obrero o campesino y conocer las pri-

meras letras, así que esos oficiales diestros en el oficio son de una cultura rudimentaria. En el alto mando existe un diez por ciento de militares del antiguo régimen hábilmente distribuidos para suplir esas deficiencias. La instrucción militar va acompañada de la instrucción política y en todos los cuarteles existe el Club Lenin donde los soldados oyen las peroratas de los más exaltados oradores marxistas que mantienen el fuego sagrado a fin de tenerlos siempre dispuestos para sofocar en el interior todo levantamiento contra el régimen, y a luchar en el exterior contra los ejércitos de las naciones burguesas.

De todo esto se deduce que la ayuda de Francia, o cualquier nación burguesa, pueda esperar de Rusia es muy problemática no sólo porque los Soviets no conocen el respeto a los convenios cuando se trata de Estados burgueses, sino porque Rusia—cogida entre las tenazas nipón-alemanas—está más para que le ayuden que para ayudar a nadie y porque sin negarse a sí misma renunciar a fomentar la revolución entre sus mismos aliados. El comunista francés Doriot, que conoce bien a los Soviets por haber vivido mucho tiempo en Rusia, dice a este propósito: «Iremos juntos a la guerra y cuando más metidos estemos en ella los aliados del exterior y los bolcheviques del interior se volverán contra nosotros».

Pero aun cuando así no fuese el ejército soviético, que de fronteras adentro es formidable, fuera de sus fronteras sería de una eficiencia muy dudosa por la penuria de sus vías de comunicación. Hacia el Oriente de Moscú a Vladivostok, no existe más que un ferrocarril que en parte de su recorrido de 7.000 kilómetros no tiene más que una vía. Los Soviets, para subsanar esa enorme deficiencia, tienen en el Extremo Oriente un ejército poderoso al mando de uno de sus mejores generales, Blucher, de origen alemán. Pero por buen general que sea en una guerra contra el japonés es casi seguro que a tan larga distancia de sus bases de aprovisionamiento, su suerte sería la de Kouropatkin en la anterior guerra ruso japonesa. Hacia el Oeste está un poco mejor servida de ferrocarriles, pero incomparablemente menos que Alemania o cualquiera otra potencia europea. En cuanto a carreteras son casi inexistentes por lo inestable de los terrenos que hace imposible toda cimentación. Si la movilización rusa del año 14 duró veinte días cuando el Zar disponía de más ferrocarriles, de las líneas que hoy pertenecen a Polonia, hoy, dice Grasset, esas días serían semanas; eso sin contar con la resistencia mayor o menor que le ofrecerían los pequeños Estados que se desgajaron del antiguo imperio y que la separan de Alemania.

Si los rusos han buscado la amistad francesa, a pesar del desprecio que tienen por el pequeño burgués (representación de Francia), ha sido para que le ayuden contra una agresión alemana que se ve venir. (La militarización de la frontera del Rin no tiene otro objeto que defender su retaguardia contra un posible ataque francés) y no para ayudar a Francia, cuya suerte les tiene muy sin cuidado a los gobernantes del Kremlin.

El Conde de Sarto

### GUION en Cañ te de las Torres

## Mediante un anónimo amenazan de muerte a un hombre si no entrega cierta cantidad de dinero exigida por unos bandidos

El vecino de este pueblo Antonio Gutiérrez Cobos se presentó en el cuartel de la Guardia civil denunciando que al ir a abrir la puerta de su domicilio, situado en la calle Joaquín Costa, encontró en el escalón de dicha puerta un pliego cuidadosamente cerrado. Lo abrió y leyó en su interior un anónimo, en el cual se le exigía que depositara doscientas pesetas en las inmediaciones de la era denominada «jarito». Además le decían que se abstuviera de dar parte a la Guardia civil, porque si no, le pasaría lo mismo que a su convecino Luis Montero Domínguez, que fué asesinado el verano pasado, sin que se pudiera averiguar quién había sido el autor del hecho.

La Benemérita se dirigió al lugar convenido para que Gutiérrez pusiera el dinero, montando una estrechísima vigilancia, sin que apareciera nadie.

La Guardia civil ha dado conocimiento al Juzgado, en tanto que se realizan activas gestiones para detener a los autores del anónimo.

### En la Catedral

## La octava del Corpus

Mañana, día de la octava del Corpus Christi, tendrá lugar en la Catedral los siguientes cultos:

Por la mañana, a las nueve, se expone el Santísimo, que quedará expuesto a la adoración de los fieles hasta después de terminada la procesión de la tarde.

A las seis de la tarde, después del Oficio Divino, habrá procesión por el interior del templo, como en el día de la festividad.

Se invita a tan solemne acto a todas las asociaciones piadosas de la capital y a todos los católicos en general, procurando guardar en todo momento la más absoluta disciplina y atender las indicaciones de los canónigos organizadores.

### Festividad del Sagrado Corazón de Jesús

El viernes, día 19, festividad del Sagrado Corazón de Jesús, se celebrarán solemnes cultos.

A las nueve de la mañana se cantará Tercia y misa solemnes, en la que predicará el Dr. don Mariano Ruiz Calero Alcántara, canónigo.

También, durante este día, estará expuesto el Santísimo hasta la terminación del Oficio Divino de la tarde.

¿CUANDO?  
¿CUANDO?  
¿CUANDO?

El lector nos permitirá que nos llamemos el qué. Aunque sabemos que el lector no ignora la razón de nuestra pregunta ¿Verdad?

El Juzgado entiende en el asunto en tanto que por los agentes de Policía se practican gestiones para recuperar lo sustraído y detención del autor del hecho.

### TIC-TAC

## Polémica alrededor del dinero

Pero señor ¿a qué viene ahora esa polémica de «Política», «El Socialista», y «Claridad», encaminada a querer investigar los dos primeros diarios el origen del capital para la fundación de «Claridad»?

Ni al «Socialista», ni a «Política», les importa de dónde ha salido el dinero. ¿No es «Claridad», un órgano del proletariado? Pues entonces no sabemos a qué viene ese estúpido afán de fiscalización. Si se tratara de un periódico monárquico, o fascista, o de A. P., entonces estaría muy en su lugar esa exploración. Seguramente se sabría entonces que todos los periódicos de derechas se fundan con dinero turbio. Cotizaciones misteriosas. Bancos robados. Atracos. Expropiaciones. De esas de «manos arriba», etc.

«Claridad», no. El dinero de «Claridad», tiene un origen puro. Puro de «ireinta». Bien es verdad que los marxistas de ese sector no tenían dinero alguno. Pero ¿y si les ha tocado la Lotería? Nosotros creemos que ese dinero fué honestamente adquirido. «Política», y «El Socialista», no lo creen. Allá ellos. Claro que tampoco lo creen veinticuatro millones de españoles.

### SUCESOS LOCALES

## Denuncias, hurtos, escándalos, riñas y otros excesos

### Mordido por un perro

Esta mañana ingresó en la Casa de Socorro el joven de 15 años, Manuel Muñoz Gil, el cual padecía una herida contusa en el dedo índice de la mano derecha, de cuya herida fué asistido en el citado centro benéfico. Pronóstico reservado. Dicha herida se la causó un perro al morderle en la Ribera.

### Se deja olvidado un bolso en un autobús

El detenido ha ingresado en la cárcel.

Se acordó y volvió con toda rapidez al vehículo, observando que el bolso había desaparecido.

El conductor del autobús manifestó a la interesada que el bolso se lo había llevado una mujer, a la cual no conoce.

Al llegar a la Farmacia del Correo,

### Santoral y cultos

Santo de hoy: San San Marco y San Marcelliano, hermanos mártires, y Santa Paula, virgen y mártir, patrona de Málaga. Mañana: El Sagrado Corazón de Jesús, Santos Gervasio, Protasio y San Borifacio.

PLAZA DE TOROS - IDEAL CINEMA

DIARIAMENTE CAMBIO DE PROGRAMA HOY JUEVES 18 DE JUNIO DE 1936 La interesantísima película Paramount en español, titulada UN SECUESTRO SENSACIONAL...

TERRAZA DEL GONGORA Empresa RAMOS Teléfono 2165

HOY JUEVES 18 DE JUNIO DE 1936 A las 8 y media en sección continua, formidable estreno, SUEÑO DE UNA NOCHE DE INVIERNO...

GUION en Santaella

Día del Corpus

La moda todo lo cambia; pero ni puede cambiar nuestra fe de cristianos fervorosos, ni arrancar de nuestros pechos creencias que bebimos en los días benditos de una fiesta tan hermosa...

Denuncias formuladas por la guardia urbana en el día de la fecha

Mercedes González Concepción, por reconstruir un chozo careciendo de licencia. Rafael Fernández Jiménez, por dedicarse su hijo Antonio a juegos molestos. El guardia número 51 detuvo por desobediencia a Eduardo Cabezuolo Olivares.

Amador Naz TALLER DE CARROS Y HERRERIA Teléfono 2958 - CORDOBA

¿Qué cuánta subvención recibe del Estado? Ni una sola peseta. No le debe pertenecer el sueldo y no lo tiene.

Cuando llega el momento de recibir a Dios por vez primera, aquellos corazones infantiles la emoción que experimentan se contagia a casi todos los asistentes.

Este año hemos notado que han recibido el Pan de los Angeles, hijos de algunos que alardean... alardean de que, si en el fondo sienten a Dios.

Por la tarde hubo solemne Hora Santa, cánticos, procesión; protesta de fe de los primeros comulgantes, entusiasmo en todos, fe en Dios, esperanza de días mejores o al menos el consuelo de un premio en la otra vida.

Corresponsal

Suscríbase y anuncie en GUION

Exquisitas tortas estilo sevillano

Más baratas y mejores que las sevillanas. Precios a revendedores: 1 peseta docena.

Depósito: Mariana Pineda, número 1. Córdoba

HARINERA DEL CARPIO

ALMACENES PORRAS RUBIO

S.D.A. LTDA.

COLONIALES POR MAYOR

Oficinas y Despacho Detail: PEREZ GALDOS, 3 - Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1556

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

MAQUINAS SEMBRADORAS de algodón, muy prácticas, se venden en los talleres de Carros y Herrería de Amador Naz Román, Campo San Anton, 15. Teléfono 2 9 5 8 Córdoba. CONTINENTAL, máquinas de escribir y calcular. Pida una demostración al Agente exclusivo para esta provincia, Enrique Quintela, Sevilla, 14, Teléfono 2427. SE VENDE trilladora inglesa en buen uso y precio módico. Razón, Reyes Católicos, 5.

PRIMER ANIVERSARIO Rogad a Dios en caridad por el alma de Don Ramón Porras y Benito Licenciado en Derecho, de las Juventudes de A. C. y Tradicionalista de Córdoba

Se celebrarán misas en sufragio de su alma el día 18 del corriente en las parroquias de San Nicolás y del Espíritu Santo, Iglesias de San Hipólito, Padres Carmelitas Calzados y Descalzos, Capuchinos, Dominicos, Trinitarios, Misioneros del Corazón de María, Salesianos, capilla de los Hermanos de San Juan de Dios y convento de Jesús Nazareno de Córdoba...

Catástrofe en el Danubio

VIENA, 17.—Hace días ha ocurrido una catástrofe fúnebre en el Danubio ante las miradas impotentes de millares de personas que se hallaban a orillas del río.

El vapor de pasajeros «Wien I», que circulaba por el Danubio, fué arrojado por el fuerte viento rivanete contra un pilar de acero del puente en construcción «Reichsbrücke», partiendo el barco en dos y hundándose rápidamente.

En la catástrofe han perecido ocho tripulantes del barco, escapando milagrosamente con vida dos más, que saltaron por la borda antes de hundirse el barco, y el capitán y el maquinista, que esperaban en el muelle para embarcar.

A los señores expositores del Concurso Exposición de Avicultura

Se pone en conocimiento de los señores expositores premiados en el Concurso Exposición de Avicultura, Cunicultura, Colombofilia, Canicultura e Industrias derivadas y complementarias de la Ganadería, que desde el próximo día 17 (miércoles), podrán hacer efectivas las cantidades en metálico que les fueron adjudicadas en el Certamen pasado.

Estas cantidades podrán recogerlas personalmente, o por persona autorizada, en el domicilio de la Junta Provincial de Fomento Pecuario, Paseo de la Victoria, 57, 2º, en esta ciudad.

Aviso importante para los radio-oyentes

Habiendo terminado el plazo voluntario para la adquisición de licencias de aparatos radio-receptores, y quedando del año anterior bastantes sin renovar, precisa que en evitación de tener que ordenar la incautación de cuantos aparatos clandestinos encuentren los señores inspectores, se apresuren a proveerse de la correspondiente licencia, pues las sanciones que señalan las disposiciones vigentes serán aplicadas con todo rigor.

Córdoba 17 de Juni de 1936.—El Delegado Jefe del Cuerpo de Telegrafos, A. Parajúa.

EL GAS es lo más Limpio Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales. Instalaciones alquiladas.

REDACCION Y ADMINISTRACION Maese Luis, núm. 22 Teléfonos 2186 y 2187 CORDOBA

Los trajes más modernos, de calidad insuperables en las PAÑERIAS INGLESAS pueden comprarles

Espectáculos Plaza de Toros «Campeones olímpicos»

Anoche, con el local lleno de público, se proyectó la gran película Paramount titulada «Campeones olímpicos».

La película, magistralmente interpretada por Buster Crabbe (El hombre lobo) e Ida Lupino, alcanzó un triunfo, ya que estas películas que mantienen vivo el interés del público durante la proyección son las que interesan verdaderamente.

Terraza Cine Góngora «Vidas rotas»

En sección continua desde las ocho y media, se rodó noche en la pantalla de la Terraza del Cine Góngora la película «Vidas rotas».

Maruchi Fresno, la bella actriz española y el pequeño gran actor Arturo Guirells, son los principales intérpretes de esta cinta, luciendo en sus respectivos papeles.

La Terraza se vió bastante concurrida de público.

Alonso de León

GUION Dos ediciones diarias PRECIO DE SUSCRIPCION Trimestre... 7'50 Semestre... 15'00 Año... 30'00

D. \_\_\_\_\_, vecino de \_\_\_\_\_ provincia de \_\_\_\_\_ con domicilio en la calle \_\_\_\_\_ núm. \_\_\_\_\_, se suscribe al periódico arriba indicado por un \_\_\_\_\_ (1) cuyo importe es de \_\_\_\_\_ pesetas. \_\_\_\_\_ de \_\_\_\_\_ de 193 \_\_\_\_\_ Firma,

«GUION» EN MONTORO

Frutos del presidio suelto. Crimen frustrado por aplazar una limosna

En la noche de ayer, y cuando se dirigía a su domicilio el farmacéutico don Roque Cano Solaz, fué cobardeamente atracado y herido, por lo que puede decirse que salvó su vida por pura casualidad.

El hecho ocurrido fué de la siguiente forma:

Marchaba el señor Cano en unión de otro amigo por la calle más céntrica de esta localidad. Al llegar próximamente a su promediación, ambos amigos se separaron, encontrándose el señor Cano a pocos pasos con un grupo compuesto por tres individuos a los cuales les dió las buenas noches, continuando sus pasos hacia su domicilio.

Uno de los sujetos, de pésimos antecedentes, detuvo al señor Cano pinchándole dos pesetas, a lo que contestó dicho señor que no llevaba suelto, pero que llegara otro día por su farmacia y se las daría, añadiendo que no eran horas de pedir limosna (las doce de la noche y borracho el que solicitaba aquella).

Sin mediar más palabras el agresor, que ocultaba un arma blanca en el bolsillo se fué para el señor Cano, infiriéndole en el cuello una herida de doce centímetros de extensión, a la que ha sido preciso dar diez puntos de sutura.

Pronóstico reservado.

No interesa el nombre del criminal, uno de los muchos que nacen por el estado social en que nos tienen, quienes desgobernaron a España, entre otras cosas, con la impunidad que las amplias amnistías significan.

Al protestar enérgicamente de este bochornoso hecho, nos permitimos llamar la atención del excelentísimo

señor Gobernador civil de la provincia, para que vea la forma de que Montoro tenga la debida vigilancia y no estén las vidas de los pacíficos habitantes a merced de una partida de desaprensivos, que son dueños, todas las noches, de este desgraciado pueblo y no se nos venga con el consabido «truco» de la «necesidad», puesto que mal lo pueden sentir los que como estos individuos que nos ocupan, dedican el día y parte de la noche a recorrer establecimientos de bebidas, de los que en el último que visitaron la noche de referencia y después de tratar de beber «gratis», se obsequiaron con unas perras de buñuelos y se oyó decir a uno de ellos: «Bueno, vamos a hacer eso que tenemos firmado», siendo contestado por el criminal: «sí, vamos a matar a uno esta noche».

¿Qué vamos camino del salvajismo africano? ¿eso es un hecho!

Felicitación

Felicidades cordiales a nuestro querido amigo Paco Caba, por el fausto acontecimiento de la terminación de su carrera.

Ya eres Veterinario, amigo Paco, y porque conocemos tu gran inteligencia, el amor que profesas a los tuyos y tu honradez, te aseguramos éxito rotundo en tu nueva vida de hombre profesional.

La historia honrosa que tu querido padre y tu hermano Juan, después, te legaron, seguro ha de ser estímulo para tí, hombre de tanta inteligencia como ellos.

En horabuena, estimado Paco, para tí, para tu queridísima madre y demás familia, tan honrada y laboriosa.

Corresponsal

El mercado de Córdoba

Cotización de precios de los artículos que a continuación se detallan: Pan de familia, 0'55 kilo.—De primera, 0'60. Leche: de vaca, litro, 0'60.—De cabra, 0'50. Garbanzos, 1'15 a 1'80 kilo. Fideos: kilo, 1'40. Arroz: Corriente, 0'70 kilo. Bomba, 0'80.—Especial, en saquitos, a 1'20 pesetas kilo. Lentejas, de 1'20 kilo a 1'60. Patatas, 0'40 kilo. Judías, de 1'20 kilo a 1'60. Azúcar, kilo, 1'80. Aceite 1'50 litro y 1'30.

Sociedad de Ganaderos de la Provincia de Córdoba.

Precios de cotización del 15 de Junio hasta nuevo aviso:

Table with 2 columns: Pesetas, Vaca con hueso, kilo a... 3'30; Vaca sin hueso, kilo a... 4'70; Falda sin hueso, kilo a... 3'10; Ternera con hueso, kilo a... 4'00; Ternera sin hueso, kilo a... 5'60; Macho, kilo a... 2'80

Faltan voluntarios para el Ejército inglés

LONDRES, 5.—En la Cámara de los Comunes, el ministro de la Guerra, señor Cooper, ha puesto de relieve que actualmente el Ejército inglés precisaba de varios millares de reclutas para hacer frente al déficit, siempre creciente, desde la Gran Guerra, de voluntarios, con que cubrir las plantillas.

El ministro de la Guerra ha hecho observar la conveniencia y necesidad de que todos los patriotas y singularmente los diputados de la mayoría, deberían convertirse en propagandistas de la hermosa tarea de proporcionar nuevos contingentes de reclutas al Ejército inglés, tarea cada día más urgente ante los negros nubarrones que amenazan la paz de Europa.

Corresponsal

Anúnciese en «Guion»

CONTINENTAL

Máquinas de Escribir y Calcular

Exclusiva para la provincia:

ENRIQUE QUINTELA SEVILLA, 14 --- Teléfono 2427

Lo mejor y más barato para cubrir edificios

TEJA PLANA

Impermeable y poco peso.—Cerámica LA MADRILEÑA, S.A. Fábrica en el Campo de la Verdad. - C O R D O B A . - Teléfono 2934 Oficina, Jesús María, 14. - Tlf. 2403

LAS NOVEDADES

QUE PRESENTA EN LA ACTUAL TEMPORADA

CIUDAD DE CORDOBA

se distinguen por la elegancia de sus dibujos y sus Precios sin competencia. Vea nuestros escaparates - CLAUDIO MARCELO, 17

(1) Trimestre, semestre o año.

# Información telefónica de toda España

EDICION DE LA TARDE

EDICION DE LA MAÑANA

## Se pretende sustituir a los jueces y fiscales municipales

## Los huelguistas de la Construcción promueven desórdenes en Madrid

### Reunión de la Comisión de Estatutos

MADRID, 17 (3:30 t).—Desde las once hasta las dos y media de la tarde estuvo reunida la Comisión de Estatutos bajo la presidencia del señor Prieto (don Indalecio). Este facilitó a los periodistas la siguiente referencia de la reunión: «He cambiado impresiones con la Comisión de Estatutos exponiéndole los deseos del Gobierno de conocer previamente la parte de la ponencia de Hacienda del Estatuto Vasco, acordándose acceder a los deseos de los ministros. Anoche después de la sesión de Cortes celebré una larga entrevista con el presidente del Consejo y la mayoría de los ministros y saqué la impresión de que el Gobierno examinará con in-

terés el articulado de la Hacienda del país vasco en sus relaciones con el Estado. Esto no supone un aplazamiento largo, pues el estudio se hará rápidamente y la Comisión podrá continuar en la próxima semana. En este intervalo el Gobierno y las fuerzas parlamentarias examinarán el problema. He entregado al Gobierno—siguió diciendo el señor Prieto—las soluciones propuestas por la mayoría de la ponencia y el voto particular del señor Rodríguez de Viguri. Mientras el Gobierno delibera los técnicos hacen dísticos de los estados y las Diputaciones vascas podrán cambiar impresiones.

los restantes solicitó que se les impusiera la pena de un año y ocho meses de prisión menor.

El abogado del Estado retiró la acusación a seis de los procesados y los abogados defensores solicitaron la absolución. La vista quedó pendiente de sentencia.

### Conflictos en vías de solución

VALENCIA, 17 (5 t).—Parece que están a punto de terminarse los conflictos habidos entre los patronos y obreros metalúrgicos y la Empresa de tranvías y sus obreros. Las conversaciones celebradas entre los patronos y obreros van por buen camino y es muy posible que pronto estén resueltos ambos problemas.

### Companyes se reúne con la minoría de la Esquerria

BARCELONA, 17 (5 t).—El Sr. Companyes no ha recibido hoy a los periodistas. Por la mañana celebró una reunión con la minoría parlamentaria de la Esquerria y después recibió varias visitas.

### El estado de las huelgas en Cataluña

BARCELONA, 17 (5 t).—El Consejero de Gobernación manifestó hoy a los periodistas que continuaban en el mismo estado las huelgas de Artes Gráficas de Barcelona y la de la Construcción en Lérida.

Un periodista se lamentó de la forma en que se ejerce la censura, pues lo que se tacha a unos periódicos se deja publicar a otros, lo cual suponía una preferencia irritante, contestando el señor España que iba a dar instrucciones a los funcionarios que ejercen dicha función para que no vuelva a suceder lo que le denunciaban.

### El Frente Unico Mercantil anuncia la huelga

BARCELONA, 17 (5 t).—El señor España manifestó a los informadores que había anunciado la huelga el Frente Unico Mercantil, y que procuraría que la huelga durara los menos posible.

Los mercados estarán abastecidos. Los periodistas manifestaron al consejero de Gobernación que muchos vendedores desaprensivos ante la demanda de artículos comestibles que hace el vecindario como consecuencia del anuncio de la huelga, habían elevado los precios.

El señor España contestó que el Ayuntamiento tomaría las medidas necesarias para evitar hechos de dicha índole.

Terminó el Consejero de Gobernación su conversación con los periodistas significándole que los policías de la Generalidad que aún no habían cobrado lo harían en esta semana.

### Requisa de automóviles

BARCELONA, 17 (5 t).—Esta mañana fueron requisados veinticinco automóviles particulares, en los cuales las fuerzas de Seguridad y de la Guardia civil recorrieron la población prestando servicio de vigilancia.

### La vuelta ciclista a Cataluña

LERIDA, 17 (5 t).—Hoy se ha corrido la quinta etapa de la vuelta ciclista a Cataluña, Manresa Lérida, y cuyo recorrido era de 162 kilómetros.

Ganó la carrera Esquerre, quien la realizó en cinco horas, cuarenta minutos y diez segundos.

### Final de la sesión de Cortes de ayer

MADRID, 18 (12:30 m).—Alvarez Valdés consume otro turno en contra, considerando el proyecto como un nuevo ataque a la independencia judicial, ya de por sí maltrecha. Dice que el proyecto tiende a servir, no al poder judicial, sino al Frente Popular.

Rubio Chávarri coincide en la apreciación de los anteriores oradores y agrega que se pretende el fracaso de la justicia municipal. Pedro Rico estudia el dictamen, que defiende en nombre de la Comisión.

Rubio Chávarri y Esparza rectifican e ir sisten en sus puntos de vista. El señor Martínez Barrio declara terminada la discusión de la totalidad.

Caballos, de la Ceda, defiende un voto particular al párrafo segundo del artículo primero para que quede redactado en la siguiente forma: Los jueces y fiscales municipales, propietarios o suplentes que desempeñen en la actualidad el cargo, continuarán en él hasta que se apruebe una nueva ley que reorganice la justicia municipal.

La Comisión rechaza la enmienda e igualmente la Cámara por 160 votos contra 32.

Guerra, de la Ceda, defiende un voto particular en igual sentido y dice que si la mayoría fuese consecuente, tendría confianza en su criterio.

La señora Alvarez Rosar y su marido Muñoz Z. fra, interrumpen.

El señor Guerra les dice que son los únicos consortes que tienen derecho, como los Reyes Católicos, a permanecer en la Cámara. El orador señala a las estatuas que hay en el salón.

La señora Alvarez protesta de esta alusión.

Se rechaza la enmienda del señor Guerra por 146 votos contra 42.

Se rechazan también otras enmiendas de los señores Parras de Lis y de Gil Casares, ambos de la Ceda. Seguidamente se acuerda no celebrar más sesiones nocturnas y que la última hora de la sesión se dedique a ruegos y preguntas.

Pavón pide al ministro de Justicia que se amplie la amnistía y se resuelva la situación de los individuos afectados por la ley de vagos y maleantes.

El señor Blasco Garzón le contesta, significando que la Comisión prepara un proyecto para la ampliación de la aplicación de la amnistía, que en breve será discutido.

Respecto al segundo ruego, dice que tiene en estudio la revisión de la ley de vagos y maleantes.

Pide que cese el acuciamiento en este asunto, pues un rumor llegado a los afectados es causa de malestar, que, de persistir, hará valer el principio de autoridad.

Un diputado de la Ceda formula un ruego al ministro de Trabajo relacionado con el nombramiento de personal de la Beneficencia de la Diputación de Palencia y otro ruego acerca de la huelga de ascensores.

El ministro de Justicia le contesta. Sánchez Novellan formula otro ruego. Otros diputados hacen ruegos de escaso interés y la sesión termina a las nueve y media de la noche.

## Con motivo de una manifestación de huelguistas de la Construcción se producen incidentes, sustos y carreras en la calle de Alcalá

MADRID, 18 (12:30 m).—A las seis de la tarde de ayer, en la calle de Alcalá, en el trayecto comprendido entre la Cibeles y la calle Sevilla, se organizó una manifestación integrada por huelguistas del ramo de la construcción.

Los manifestantes dieron gritos de viva la F. A. I. y otros por el estilo. Al llegar delante de «Acuarium», los manifestantes arrojaron piedras y petardos sobre dicho bar, que a la hora indicada estaba muy concurrido.

Los petardos hicieron explosión, y como el sitio es muy céntrico y estaba lleno de público, se produjo al ruido de las explosiones la consiguiente alarma y la gente empezó a correr, presa de gran pánico, en distintas direcciones.

La aglomeración de público fue tan extraordinaria que hubo que suspender la circulación de tranvías por algún tiempo.

Aseguran algunas personas que se hicieron algunos disparos al aire.

De la Dirección General de Seguridad acudieron fuerzas de Asalto, que lograron disolver a los manifestantes.

A consecuencia de la rotura de cristales, una señorita que se encontraba en «Acuarium» resultó herida en la cara.

Los agentes de la autoridad encontraron en el bar dos petardos sin explotar y se procedió al cacheo de los camareros y de cuantas personas se encontraban en el bar, sin resultado alguno.

Posteriormente se rehicieron los manifestantes y recorrieron algunas calles dando vivas a la huelga de la construcción.

Lo ocurrido ayer es el principio de las actitudes extremas que habían anunciado los huelguistas.

### Un escrito de Gil Robles a la Cámara

MADRID, 18 (12:30 m).—El señor Gil Robles ha presentado un escrito a la Mesa de la Cámara sobre los incidentes ocurridos en los puertos ingleses por la tripulación de barcos españoles, en los cuales ha tenido necesidad de intervenir el cónsul de España y las autoridades inglesas y de cuyos incidentes se ocupa la Prensa extranjera.

### El desarrollo de las huelgas madrileñas

MADRID, 18 (12:30 m).—Continúan en igual estado las huelgas de los madereros y los sastres.

Ayer estaba citado el pleno del Jurado Mixto circunstancial que ha de entender en la resolución del conflicto del ramo de la madera y asistieron únicamente los vocales patronos, dando de hacerlos obreros.

Los madereros realizaron ayer algunas coacciones en los talleres y destruyeron algunos muebles que eran

traídos desde las fábricas a domicilio particulares.

Algunos sastres han sido autorizados para volver al trabajo y en la Casa del Pueblo se les facilitan unos volantes para que puedan acreditar que están autorizados para trabajar.

Ayer por la mañana, a los cuarenta y cinco días de huelga, acordó el gremio de ascensoristas reintegrarse al trabajo en los talleres.

### Las derivaciones del debate político

MADRID, 18 (12:30 m).—La jornada política de ayer careció de interés. En los pasillos de la Cámara y centros de reuniones políticas todos los comentarios giraron al debate político desarrollado anteanoche en el Parlamento.

El señor Calvo Sotelo manifestó que esperaba conocer las derivaciones del debate.

La mayoría de las personas a quienes los periodistas han consultado, han manifestado que una vez leídos los textos taquigráficos de los discursos pronunciados por los jefes de de-

rechas, coinciden en que sobre todo las rectificaciones han sido los discursos mejor oídos en la Cámara desde hace mucho tiempo.

### La labor parlamentaria de hoy

MADRID, 18 (2 m).—Después de la sesión parlamentaria, el presidente de la Cámara confirmó la suspensión de las sesiones nocturnas y facilitó los dictámenes que habían sido incorporados al orden del día.

Estos son: proposición de ley aumentando a diez mil pesetas la pensión concedida a la viuda de Isaac Pera; proposición de pensión al padre del periodista Sirval; otra a don Arturo Vinardell, y otra a Gonzalo de Reparaz.

### Los periodistas obsequian a la Mesa de la Cámara

MADRID, 18 (2 m).—Los periodistas que hacen información en el Congreso obsequiarán anoche con una comida a los señores que integran la Mesa presidencial de las Cortes.

Martínez Barrio confirmó que a fines de Julio se suspenderán las Cortes y durarán las vacaciones dos meses y medio, para que el Gobierno pueda estudiar la confección de los presupuestos, libre de la preocupación ministerial.

### Una entrevista comentada

MADRID, 18 (2 m).—Anoche celebraron una conferencia el jefe de Izquierda Republicana Marcelino Domingo e Indalecio Prieto. La entrevista ha sido muy comentada, aunque dichos señores nada dijeron a los periodistas.

### Una fórmula para terminar con el conflicto minero de Asturias

MADRID, 18 (2 m).—Amador Fernández ha manifestado que existe una fórmula que terminará con el conflicto minero de Asturias.

Dicha fórmula consiste en establecer la jornada de cuarenta horas en el interior y la de cuarenta y cuatro en el exterior. Empezará a regir a primero de Julio.

### Han sido clausurados los Sindicatos de la C. N. T.

MADRID, 18 (2 m).—Los periodistas visitaron esta madrugada al Director General de Seguridad y le preguntaron si durante el día habían sido asaltados algunos establecimientos de Madrid.

Contestó negativamente y confirmó lo ocurrido en la terraza de «Acuarium», donde un grupo de manifestantes huelguistas de la Construcción irrumpió arrojando petardos y haciendo algunos disparos.

Los manifestantes fueron disueltos por la fuerza pública y los agentes de la autoridad practicaron algunas detenciones.

Entre los detenidos—agregó el director de Seguridad—figura un pistolero procedente de Sevilla.

Terminó diciendo el director general de Seguridad a los periodistas que habían sido clausurados los domicilios de los sindicatos de la C. N. T.

### Graves desórdenes en Salamanca

SALAMANCA, 18 (2 m).—En un pueblo inmediato a la capital han ocurrido graves desórdenes.

Hasta ahora solo se sabe que ha sido herido de un tiro y de puñaladas el ex alcalde y propietario don Lorenzo Martín.

Han sido detenidos los agresores, que son el síndico del actual Ayuntamiento Fernando Sanz Valentín y Gerardo Herrández.

El Gobernador ha ordenado la concentración de fuerzas de la Guardia civil.

### Las peticiones del personal de Artes Gráficas

MADRID, 18 (12:30 m).—El personal de Artes Gráficas, en unión de los empleados administrativos de los periódicos, han solicitado participar de los beneficios que obtienen las empresas con la subida del precio de aquellos y de cuyos beneficios ya participan los periodistas.

Caso de no llegarse a una solución que les satisfaga, plantearán la huelga de Artes Gráficas, especialmente los tipógrafos de la prensa diaria.

## La sesión de Cortes

MADRID, 17 (5 t).—A las cuatro y media de la tarde declara abierta la sesión el señor Martínez Barrio.

Hay poca animación en escaños y tribunas.

En el banco azul se encuentran los ministros de Comunicaciones y Justicia.

Se aprueban definitivamente los siguientes decretos:

Disponiendo que las certificaciones de nacimiento para efectos escolares se extiendan en papel fimbriado de la última clase.

Otro modificando el artículo primero de la ley de incompatibilidades.

Otro modificando la ley de Orden Público.

Seguidamente se pone a discusión un decreto proponiendo el nombramiento de funcionarios que desempeñen los cargos de justicia municipal.

El señor Esparza, de la Ceda, consume un turno en contra de la totalidad.

Dice que con el decreto de referencia se pretende realizar una sustitución a fondo y general de los jueces y fiscales municipales, sin haber cumplido el tiempo legal, por motivos políticos.

(Sigue la sesión).

### El jefe del Gobierno recibe una extensa audiencia militar

MADRID, 17 (3:30 t).—El Presidente del Consejo de ministros estuvo esta mañana en su despacho del Ministerio de la Guerra, donde despachó con el subsecretario del departamento y con el jefe de Estado Mayor Central.

Después el señor Casares Quiroga recibió una numerosa audiencia militar, entre la que figuraban los generales Burguete y la Cerda y otros jefes y oficiales del Ejército.

### La minoría de Izquierda Republicana felicita al señor Domingo

MADRID, 17 (3:30 t).—Se ha reunido la minoría de Izquierda Republicana presidida por el señor Domingo.

Fue designado el vocal que ha de formar parte de la Comisión de presupuestos de la Junta del Patronato Forestal, recayendo el nombramiento en el señor Viana.

Se acordó felicitar al señor Domingo y expresarle la satisfacción que ha producido a los miembros de la minoría el discurso que pronunció en la noche de ayer.

### Manifestaciones del ministro de Industria

MADRID, 17 (3:30 m).—El ministro de Industria y Comercio recibió este mediodía a los periodistas y les manifestó que el proyecto referente al Consejo Nacional de Roma, lo llevaría al próximo Consejo de Ministros.

Dicho Consejo no tendrá carácter de Asamblea ni formarán parte del mismo elementos que representen intereses particulares ni regionales con el fin de que ninguna provincia se crea perjudicada.

Respecto a tratados comerciales, que está próximo a terminarse el convenio comercial con Portugal y en breve se estudiarán otros tratados de comercio con Lituania e Irlanda.

Se refirió también a un nuevo servicio por él creado, según el cual las Jefaturas provinciales de Industria le

informan semanalmente de las incidencias ocurridas en las provincias de España y ha podido comprobar que la industria en nuestro país se ha reanimado.

### El centenario de Larra

MADRID, 17 (3:30 t).—La Asociación de Escritores y Artistas Españoles proyecta celebrar con gran solemnidad el próximo año de 1957, el centenario de Larra.

Los actos que se verificarán en homenaje del gran escritor y periodista que inmortalizó el pseudónimo de Figaro, se harán públicos a su debido tiempo.

## Provincias

### El conflicto de los tipógrafos de Málaga a punto de resolverse

MALAGA, 17 (3:30 t).—En la reunión celebrada anoche por las empresas periodísticas y los obreros tipógrafos parece que se llegó a un acuerdo para resolver el conflicto y que los periódicos reaparecerán el jueves o el viernes próximos.

Ahora los vendedores de periódicos someten otra cuestión a las Empresas, pues piden que el papel del primer día en que salgan los periódicos, se les dé gratis, como indemnización a las pérdidas que han sufrido los días que ha durado la huelga.

Dicen que los vendedores no podrán recoger mayor cantidad de periódicos que la que vendieron el último día en que se publicaron, con el fin de no abusar de las empresas.

### Vista de una causa por sedición

BADAJOS, 17 (3:30 t).—En la cárcel de esta ciudad se ha verificada la vista de la causa seguida contra Emilio González Oliver y 26 más por el delito de sedición derivado de los hechos ocurridos en Oliva de la Frontera el día 14 de Abril próximo pasado.

Leído el relato por el fiscal dando cuenta de los sucesos, retiró la acusación contra ocho procesados y para

Lea esta tarde GUIÓN

# ● Todos los Deportes

Fútbol, boxeo, ciclismo, carreras, pedestrismo, natación y tennis

## FUTBOL

### Lafuente entrenador del Atlético de Madrid

MADRID, 16.—Ayer se llegó a un acuerdo entre la Directiva del Atlético Club de Madrid y Ramón Lafuente, para que el jugador vizcaíno entrene la próxima temporada a los equipos rojiblancos.

Samier, que ya tiene conocimiento de esta noticia, posiblemente saldrá para Barcelona el próximo sábado.

Lafuente ha manifestado que está satisfecho de la designación, y que empezará a actuar a partir del 15 del próximo Agosto.

### Ostale dirigirá la final de la Copa de España

MADRID, 16.—Ha sido designado el árbitro para el próximo domingo en Mesilla dirigirá la lucha entre los onces del Barcelona y el Madrid, para la adjudicación del título de campeón de España, competición de Copa.

Ha recaído el nombramiento en el colegiado aragonés, señor Ostale.

### Ratificación de confianza

BILBAO, 16.—En la reunión celebrada por el Consejo directivo de la Federación Vizcaína de Fútbol, ha sido aprobada la gestión de su presidente señor Mateos en la asamblea nacional celebrada en Madrid.

## CICLISMO

### Mariano Cañardo gana la cuarta etapa de la Vuelta a Cataluña

MANRESA, 16.—A las seis de la mañana se ha dado la salida en Figueras a los corredores para cubrir la cuarta etapa de la Vuelta ciclista a Cataluña, Figueras-Manresa, 246 kilómetros.

Se dió primeramente una vuelta por el Ampurdán, con un recorrido de 40 kilómetros, pasando nuevamente los corredores por Figueras que tomaron después la ruta de Vilasant. Nada de particular ocurrió durante dicho recorrido, en el que únicamente hay que destacar que en los últimos momentos escapó Izquierdo, que consiguió una ventaja de importancia, aunque nadie se preocupó de ella, ya que Izquierdo ocupa mal lugar en la clasificación general.

A la salida definitiva de Figueras empieza a llover, y el mal tiempo continúa hasta el fin de la etapa. A todo esto hay que agregar que el estado de la carretera es lamentable y el frío bastante intenso, todo lo cual hace que algunos corredores se resaqueen y sufran averías; tal ocurre a Torres y Givú. Al paso por Navata, abandona José García, que dice no le es posible continuar.

Cansados ya de que Izquierdo continúa destacado, y aprovechando la circunstancia de que Ezquerria ha rotado una rueda, los routiers extranjeros inician una marcha violenta, para distanciar a Ezquerria y dar alcance a Izquierdo. Esta batalla hace que la velocidad sea extraordinaria. Repara el vizcaíno, y en unión de Sancho y Jiménez se lanza a la persecución del grupo comandado por Schepers. Izquierdo continúa en cabeza por Bosaú, en cuyo lugar lleva 10 minutos de ventaja. Tras de él va el pelotón que dirige Schepers, y después otro grupo que dirige Ezquerria. Cañardo, Chafer y Escurié hacen esfuerzos sobrehumanos por contener la escapada extranjera, aunque justo es decir que Schepers y sus compañeros han amonorado algo la marcha, sin duda por no juzgar oportuno dar la batalla definitiva. Por esta circunstancia, Ezquerria va ganando puestos, y acercándose a los que van destrozados.

Por Olot, Jiménez lleva cerca de 22 minutos de ventaja al pelotón que le sigue, en el cual figura ya el vizcaíno. Esta gran ventaja hace que en estos momentos Izquierdo sea el líder de la prueba.

Al iniciarse la cuesta de Santigosa, caen varios corredores. Campamá rompe una rueda y resulta lesionado, abandonando la carrera. Demetrio Vicente, que en esta etapa parece aliado con la mala suerte, pincha por cuarta vez, y lo mismo ocurre a Torner y Braspenning.

Al paso por Ripoll, el madrileño Jiménez sufre una aparatosa caída, rompiéndosele el cambio de marcha.

En Campdevano ha y control de aprovisionamiento.

El primero en pasar es Izquierdo, e igual ocurre por el pueblo de Gombreny, en cuyo lugar Mariano Cañardo inició una rápida escapada, en la que nadie le acompaña. Así pues, en este momento las posiciones son las siguientes: Primero, destacado, Izquierdo; después Cañardo completamente solo, y a un buen trecho de éste, un grupo formado por Jimeno, Bonduel, Ezquerria, Chafer y Botán. Algo retrasados van Schepers y Hutz, motivo por el que el primero de ellos ha sufrido un pinchazo y le ha ayudado a reparar su compatriota.

Cañardo va ganando rapidísimamente minutos, y cerca de Serchs consigue dar alcance a Izquierdo, e incluso le pasa. Izquierdo, sin duda debido al gran esfuerzo que ha realizado, se ve luego absorbido por el grupo que ahora dirige Bonduel, y en el que figuran Ezquerria y Chafer, que no permiten a los extranjeros distanciarse, todo lo cual redundará en beneficio del fugitivo Cañardo; que rueda como un demonio.

Tanto es así, que por Berga lleva una ventaja de siete minutos al grupo de Bonduel; a 12 minutos, Chafer que va con la máquina averiada; a 14,5, Escurié, Destrioux y Olmos; a 16 minutos, Ezquerria, que sufre continuos pinchazos, y después los restantes corredores, ya bastantes distanciados.

Izquierdo, como antes decimos, va totalmente desfallecido por el enorme esfuerzo desplegado en los kilómetros anteriores, y al paso por Berga cae rendido y agotado. Da la sensación de que no podrá continuar la carrera. Bonduel, Jimeno y Botán, inician la caza de Cañardo; pero todo es inútil porque el navarro-catalán avanza rápido y seguro, sin el menor desaliento.

Hasta Manresa continúa todo igual. Continúa Cañardo destacado, y consigue pisar la cinta de llegada en primera posición, en medio del entusiasmo del numeroso público, que impaciente está comprobando los minutos que ha conseguido sacar a los restantes corredores.

El deseo de todos los presentes era que Cañardo consiguiera sacar una diferencia de minutos que le permitiera ocupar el primer lugar de la general, pero no es así; a los diez minutos doce segundos de haber pisado la meta Cañardo, se presenta Jimeno, Bonduel y Botán, el modesto corredor de tercera categoría que está siendo la revelación de la prueba.

Cañardo, no obstante, consigue pasar al tercer puesto de la clasificación general, a poco más de seis minutos del primero.

Después de la etapa de ayer, la posición de Cañardo era la número 11, con cerca de 17 minutos de diferencia con el primer clasificado. No ha sido, pues, mal salto el que ha dado el pundonoso corredor, justo premio a su formidable esfuerzo de hoy.

### La mayor parte de los corredores belgas abandonan la Vuelta a Cataluña

MANRESA, 16.—La hazaña llevada a cabo por el corredor español Mariano Cañardo, ha servido, no sólo para que el primer puesto de la cuarta etapa fuera para él con amplia ventaja sobre sus enemigos, sino que merced a la fuerte marcha que imprimió el navarro-catalán, llegando en su deseo de combate a no detenerse para recoger su merienda, cosa en la que quisieron imitarle los belgas, ha tenido como consecuencia la derrota neta, absoluta y terrible del equipo flamenco. Hutz, Spiessens, Braspenning y Schepers se debilitaron en extremo, y no pudieron resistir la dura carrera cuyo tren marcó el español, debido al agotamiento producido por el hambre. Así, pues, se vieron obligados a abandonar, y con ello toda la representación, mejor dicho, casi toda, ya que todavía queda Bonduel como figura en línea, quedó eliminado de la carrera.

## EL GOBERNADOR Y LOS PERIODISTAS

### El pleito de las nocturnas. El estado de las huelgas y las gestiones para solucionarlas. Tranquilidad

Esta tarde recibió el Gobernador a los informadores, a los que le comunicó que él se mantenía neutral en la cuestión del conflicto planteado con motivo de las nocturnas. Hasta que los señores Escriche y Flores no se pongan de acuerdo, no se celebrará corrida alguna.

Para solucionar la huelga de Benamejí

Dijo el señor Rodríguez de León a los informadores que se estaban realizando activas gestiones para solucionar la huelga de Benamejí. A fin de evitar cualquier contratiempo que pudiera surgir—continuó el Gobernador—tomaré las medidas pertinentes.

La situación de Priego

Refiriéndose a la situación de Priego, el Gobernador dijo que la Casa del Pueblo había dado órdenes a sus afiliados para que se reintegraran al trabajo, ya que la huelga parece ser de tipo político.

Durante la mañana de ayer se ejercieron coacciones por lo que han sido clausurados los centros.

Los obreros de una aldea de Priego que han reconocido el carácter político de la huelga, han vuelto a su trabajo.

GUION en La Carlota

### Finca invadida

En el cuartel de la Guardia civil se presentó el aporador de la finca «Benafique» Antonio Romero Herruz denunciando que en la finca citada, propiedad de don Antonio Osuna Riegos, había sido invadida por una veintena de trabajadores.

La Guardia civil se presentó en el lugar susodicho, comprobando la veracidad de la denuncia.

Todos los obreros han sido denunciados ante el Juzgado correspondiente.

### Una aclaración

Por un error de imprenta, en nuestras ediciones de ayer tarde y de esta mañana aparece en nuestro periódico, con motivo del artículo titulado «Cuadro de rendimiento y jornales por fanega de tierra», en el número de jornales por fanega de tierra decimos: «Trigo: Campiña, 4 a 4,50 pesetas; Sierra, 3 a 4 pesetas», debiendo decir jornales en vez de pesetas y así sucesivamente.

Hacemos esta aclaración para evitar malas interpretaciones.

### Ante la vuelta a Francia

PARIS, 16.—La defección de los italianos no ha agrado nada al organizador de la ronda francesa Mr. Desgrange, que no oculta su disgusto. No está decidido a que se amplíen los equipos, por temor a que Alemania envíe dos hombres de clase. Tampoco quiere aumentar el número de turistas.

Lo único que es probable es que se suba a la categoría A a algunos corredores que tenía clasificados en la categoría B. Esta es una excelente oportunidad para los españoles, pues ellos, en unión de los suizos, serán los únicos que puedan ascender. Bien es cierto que las simpatías de Desgrange se inclinan por los helvéticos, pero si los españoles saben aprovechar la ocasión, podrían tener abiertas las puertas del «tour» con 10 representantes en lugar de 4.

### El Campeonato de Francia

PARIS, 16.—Por todos los medios se ha tratado de reservar al corredor Le Greves para que tomara parte, en debidas condiciones, en el Campeonato de Francia, para lo que desde luego era imprescindible no tomara parte en la agotadora vuelta ciclista a Francia.

Pero nada se ha podido conseguir, porque Le Greves ha manifestado que está dispuesto a participar en la gran ronda francesa.

### La huelga de Baena

En el pueblo de Baena los trabajadores piden una cantidad de cosas que hacen que las peticiones sean irrisorias. Por primera providencia—dijo don Antonio Rodríguez de León—ningún Gobernador civil puede resolver esta clase de conflictos, ya que no tienen atribuciones necesarias, además creo que ni aún el Consejo de ministros podría solucionar esto.

Ha marchado para Baena un delegado de trabajo para ver si las peticiones campesinas se sujetan a las normas dictadas por la ley. En caso contrario la huelga será declarada ilegal.

### El señor Gavilán a Priego

El Inspector de Trabajo, señor Gavilán, ha marchado a Priego con el fin de estudiar el conflicto existente en aquel pueblo. De paso visitará algunas aldeas de Priego, entre ellas Almedinilla.

### Tranquilidad

El señor Rodríguez de León terminó diciendo que el orden público no se había alterado, por lo que la tranquilidad era absoluta.

## Notas de Hacienda

### Pagos para el día 18

Por la Tesorería-Pagaduría de Hacienda se harán efectivos los pagos siguientes:

Don Francisco Fernández García, don Julio Grande León, don Pedro Morín, don Daniel Navarro, don Francisco Va cárcel García, don Rafael Ruiz López, D. Eduardo Rey García Cano, don Antonio Serrano García, D. Juan J. Ruiz Jiménez, don José García Luna, don Marcial Luna Díaz, don José Vera, don José Manuel Puerto Ruiz, don José Sánchez Morales, don Juan So'a Muñoz, don Luis Aroca, don Juan Páez León, administrador P ison Provincial y administrador de Correos.

### Hogar y Clínica de San Rafael

La Dirección del citado Sanatorio nos ruega hagamos presente que desde el sábado próximo, día 20, se establecerá en la policlínica un nuevo servicio a cargo del Dr. don Ferrando Navarro, en su especialidad de la garganta, nariz y oído.

Para esta especialidad todos los sábados, a las nueve de la mañana, quedará abierto el consultorio.

## INTERESES VETERINARIOS

# El Cuerpo de Auxiliares

El Cuerpo de Auxiliares a Extinguir del Ministerio de Agricultura, fué creado en el año 1933, debido a la necesidad de legalizar la situación del personal eventual que desde tiempo atrás venía prestando sus servicios en dicho Ministerio y en dependencias provinciales del mismo.

Por las mismas razones e idénticas circunstancias, en los Ministerios de Trabajo y Obras Públicas, aunque en distintas fechas, se crearon también los Cuerpos de igual denominación que aquél a que nos referimos. No obstante ello, los individuos del Cuerpo de Auxiliares del Ministerio de Trabajo cobran sueldos de 3.000 a 6.000 pesetas anuales; el de Obras Públicas, de 5.500 a 6.000 pesetas; el de Repoblación Forestal (Agricultura), de 5.000 a 6.000 pesetas; el de Auxiliares de Agricultura se le concede el pase a la escala técnica y pueden llegar a cobrar sueldos de 12.000 pesetas.

Hasta la fecha actual y después de tres años de demostrar el mayor celo en el cumplimiento de sus trabajos, el Cuerpo de Auxiliares a Extinguir del Ministerio de Agricultura tiene como sueldo único el de 2.500 pesetas.

## Monte de Piedad Asamblea de peritos al servicio de ferrocarriles

### Subasta de alhajas

El lunes próximo, 22 de Junio, tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la Central y Sucursales 1.ª y 2.ª durante el mes de Agosto último y que con arreglo a los Estatutos de la casa corresponden venderse.

Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

**LLEVAMOS 119 días de Gobierno de izquierdas.**  
**LLEVAMOS 119 días sin garantías y con censura**

## Las tropas fascistas de Libia están preparadas

Según un mensaje de Balbo a Mussolini, están dispuestas a enfrentarse con cualquiera prueba por dura que sea

ROMA, 16.—Ha causado gran sorpresa en Roma la publicación por los periódicos de esta tarde del texto de los telegramas cruzados entre el señor Mussolini y el mariscal Balbo, comandante de las tropas del Norte de África, el domingo último. La publicación se hace en primera plana, con grandes titulares, dándole aspecto sensacional.

El mariscal Balbo en su telegrama describe el gran desfile de las tropas peninsulares y divisiones nativas y de las secciones de marina y aviación que tuvo lugar en Bengasi, capital de Tripolitania y dice:

«Por su serio entrenamiento diario, en espera confiada de la suprema prueba, las tropas han revivido su espíritu militar, por lo cual hoy, igual que en el primer día de su movilización, están dispuestos a acudir a cualquier llamamiento en beneficio de la grandeza de la patria, y se hallan dispuestos como un solo hombre para enfrentarse con cualquier prueba, por dura que sea.

Este telegrama, cuyo significado aparece a los ojos de todos, fué contestado por el duce con una breve expresión de gracias que terminaba con las siguientes palabras:

«Las tropas del Norte de África han

tas anuales y sin la más remota esperanza de conseguir una escala de sueldos decorosa que impida por lo menos la entrada en sus hogares del hambre, y la necesidad de acudir, en caso de enfermedad en sus hijos, a la Beneficencia Municipal en demanda de medicinas y alimentos, que sus escasos medios económicos no les permite adquirir. Con harta frecuencia, estos funcionarios, tan capacitados y tan aptos como los que más, la mayoría de ellos con más de treinta años de servicio al Estado, son presa de la desesperación y la miseria. Con 40 duros al mes, sostener una familia, vestir decentemente como para acudir a una oficina del Estado y atender a las múltiples necesidades de su casa, fácilmente puede comprenderse que no es bastante. No piden más que justicia. Que los equiparen a los Cuerpos antes mencionados concediéndoles una escala de sueldos que tienen solicitada, sin que sus justas peticiones se merezcan siquiera ser oídas. Igualdad de trato, para que puedan llevar a sus hogares un poco de alegría. De esa misma alegría que derrocha el que mucho le sobra.

Habiéndose de celebrar en Madrid durante los días 21 al 24 de los corrientes una Asamblea movida por la Federación de Asociaciones de Peritos y técnicos Industriales de España, para estudiar y regular las funciones de los que prestan sus servicios en las Empresas de Ferrocarriles, la Asociación Provincial de Aparejadores de Córdoba tiene el honor de comunicar a los peritos y técnicos industriales, a quienes les puedan interesar, que la Federación Nacional de Aparejadores de España y esta Asociación han designado para representarlos en dichos actos al secretario de esta última, don Pedro de la Peña Barbudo, lo que se hace público por si algún técnico o perito quisiera utilizar tal representación para hacer patente en dicha Asamblea cualquier petición o extremo que pudiera interesarle, las que deberán hacerse por escrito, dirigidas a mi presidencia, y antes del día 20 de los corrientes.

Córdoba, 16 de Junio de 1936.—El presidente de la Asociación de Aparejadores de Córdoba, Manuel Vidal Medina.

### Centro de Formación Profesional Obrera

## Memoria del Curso 1934-35

Hemos recibido en nuestra Redacción la Memoria del Curso 1934-35 del Centro de Formación Profesional Obrera de Córdoba.

El lujoso folleto contiene, entre otros, trabajos muy interesantes. Cuadros y datos estadísticos relacionados con la Escuela Elemental de Trabajo. Cuadros y datos referentes a la Escuela Superior de Trabajo. En resumen, el folleto es de enorme interés para el público.

### Este periódico se publica con censura eclesiástica

servido con el más alto sentido del deber y continuará sirviéndolo.

Los periódicos de la noche anuncian al mismo tiempo que el duce ha recibido en el Palazzo Venezia a 300 altos oficiales, que han entregado unos informes que les habían sido solicitados.

En los círculos políticos se estima que la publicación de estos telegramas es consecuencia de la impaciencia que existe en Roma por el método dilatorio que se viene empleando para unas negociaciones argo italianas, por lo que trata de acelerarlas de este modo.

### RÓTULOS Y ANUNCIOS de todas clases

Publicidad Obregón  
J. Obregón, 2.ª, T. 1470 CORDOBA

### HERNIADOS:

Curación radical por voluminosas y antiguas que sean sus hernias. Tratamiento seguro por INYECCIONES INDOLORAS en el

Instituto Hispano de Herniología

Victoriano Rivera, 4 (antes Plata)

CONSULTA DE 11 a 1.

TELEFONO 1368 — CORDOBA